

1 Presentan implementación del Proyecto de RCC

No. 8 Diciembre 2009*Representantes del MCP-ES y los Receptores Principales durante la conferencia de prensa*

Contenido

- 1 Presentan implementación del Proyecto de RCC
- 2 Validan nuevos estatutos y reglamento
- 3 Nuevo Gerente de Portafolio visita El Salvador
- 4 MCP-ES y USAID/PASCA se reúnen con representantes del sector privado
- 5 Se lleva a cabo Ciclo de Conversatorio sobre mujer y VIH y sida
- 6 Nuevos miembros del MCP-ES reciben proceso de inducción
- 7 Continúan talleres para fortalecimiento de miembros del MCP-ES
- 8 Unidades ejecutoras presentan informe de Primer Año de Ronda 7

El pasado 15 de octubre, el Mecanismo de Coordinación de País - El Salvador (MCP-ES), junto con el Ministerio de Salud y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), dieron a conocer la implementación del proyecto "Estrategia de lucha contra el VIH/SIDA en poblaciones vulnerables como coadyuvante a la reducción de la pobreza en El Salvador: 2009-2015".

El monto total de la subvención es de \$24,678,979.03 dólares, los cuales serán invertidos con el objetivo de reducir la incidencia del VIH y sida mediante un abordaje preventivo y la atención integral.

Hasta el momento, el Fondo Mundial ha aprobado un primer desembolso por \$14,398,031.32 dólares, correspondientes a los primeros tres años de ejecución, plazo después del cual se evaluará el cumplimiento de los objetivos establecidos.

La ejecución estará a cargo del Ministerio de Salud y el PNUD, con lo que se dará continuidad al trabajo que ambas instituciones venían desarrollando en conjunto en otros proyectos del Fondo Mundial. Asimismo se prevé que organizaciones de la sociedad civil puedan ser sub-receptores, ya que participaron en el proceso de consulta y validación para la formulación de la propuesta.

Se estima que 1.7 millones de salvadoreños se beneficiarán con el proyecto, población entre la que se encuentran los jóvenes, las mujeres embarazadas, las mujeres en edad fértil del área rural, los hombres que tienen sexo con hombres, las trabajadoras del sexo, las personas privadas de libertad, la población móvil y las personas que viven con VIH y Sida, residentes en 65 de los 262 municipios del país, identificados como los de mayor riesgo.

Algunas de las áreas en las que se prestará servicios con la nueva estrategia son la comunicación para el cambio de comportamiento, las actividades de prevención, la ampliación de coberturas a poblaciones de difícil acceso, la desconcentración y mejora de la calidad de los servicios de salud, el tratamiento con antirretrovirales, el incentivo de la participación comunitaria y la incorporación de los concejos municipales en la respuesta contra la enfermedad.

En la conferencia de prensa estuvieron Isabel Villegas, Presidenta del MCP-ES; Jessica Faieta, Representante de PNUD; Eduardo Espinoza, Viceministro de Salud y Doris Acosta de Alvarado, Presidenta de la REDSAL+.

Larry Brady, Director de USAID El Salvador, y César Núñez, Representante Regional de ONUSIDA, acompañaron en calidad de testigos de honor.

2 Validan nuevos estatutos y reglamento del MCP-ES

El pasado 26 de noviembre, durante una sesión ordinaria, el MCP-ES validó los nuevos estatutos y reglamentos de la



entidad, los cuales entraron en funcionamiento inmediatamente y se darán a conocer a los sectores en los primeros meses del 2010.

Uno de los cambios más significativos dentro de los estatutos es el renombramiento del “Comité Coordinador El Salvador” (CCE), que a partir de ahora se llamará: Mecanismo de Coordinación de País El Salvador (MCP-ES).

Además, la “estructura coordinadora” pasará a ser “Comité Ejecutivo”; la “secretaría técnica” a “Dirección Ejecutiva”; y los “subcomités permanentes” a “Comités”.

Cabe destacar que la revisión de los nuevos estatutos y el reglamento permitió la utilización de un lenguaje más inclusivo, con equidad de género.

3 Nuevo Gerente de Portafolio visita el país

Del 3 al 5 de noviembre, El Salvador recibió la visita de Patrick Silbor, el nuevo Gerente de Portafolio para el Fondo Mundial, quien viajó acompañado de su predecesor, Luca Occhini, y Elin Boss.

Durante su estadía, el señor Silbor tuvo la oportunidad de reunirse con representantes de los Receptores Principales, Ministerio de Salud y PNUD, así como con personal de las unidades ejecutoras de los proyectos y los jefes de los Programas Nacionales de VIH y sida y Tuberculosis, respectivamente.

En otro punto de su agenda, el nuevo Gerente departió con representantes de la sociedad civil y de las personas afectadas por las enfermedades.

También aprovechó su visita para inaugurar las nuevas instalaciones de la Bodega Central del Ministerio de Salud.



MCP-ES en pleno durante la visita del CPM

4 MCP-ES y USAID/PASCA se reúnen con sector privado

En un desayuno informativo el día 10 de septiembre, el MCP-ES junto con USAID/PASCA y PNUD, invitaron a los presidentes de las gremiales afiliadas a la Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP) a que se unieran a la respuesta nacional contra el VIH y sida a través de la creación de programas y políticas de prevención de la enfermedad.

Con una presentación sobre el impacto del VIH y sida en el ámbito laboral se dio a conocer la situación de la epidemia en el país y el efecto que ésta tiene al interior de las empresas, tal como el ausentismo laboral, la pérdida de mano de obra calificada y el decrecimiento de la productividad.

Asimismo, se dieron a conocer los mecanismos de coordinación en VIH y sida en el país, donde la participación activa del sector privado es fundamental para la articulación de la respuesta nacional y para la óptima ejecución de los proyectos subvencionados por el Fondo Mundial.

En este punto, la Presidenta del MCP-ES, Isabel Villegas recordó el espacio reservado para el sector privado dentro del MCP e hizo un atento llamado a los presentes para que se integraran al Mecanismo.



Presidentes de las gremiales de empresas privadas durante la reunión

El 25 de septiembre, en una cita con los gerentes generales y gerentes de recursos humanos de las empresas, se les instó a que revisen sus políticas y programas en tema de VIH y sida, o bien que las incorporen en la planificación estratégica de sus organizaciones.

El lugar de trabajo es uno de los puntos más importantes y eficaces para afrontar la enfermedad, donde empleadores y trabajadores pueden favorecer su prevención y la erradicación del estigma y discriminación hacia las personas que viven con el virus.

5 Se lleva a cabo Ciclo de Conversatorios sobre Mujer y VIH y sida

En septiembre, durante la inauguración del Ciclo de Conversatorios sobre Mujer y VIH y sida, el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre VIH/SIDA (ONUSIDA), junto con el MCP-ES, hicieron conciencia a más de un centenar de estudiantes de medicina sobre cómo las desigualdades por razones de género hacen que mujeres y niñas estén más expuestas al VIH a nivel mundial.

El tema del conversatorio fue "El Rostro Femenino del VIH SIDA", ya que en el país se ha visto una feminización de la epidemia en los últimos años.

Estadísticas oficiales apuntan a que, de cada 100 casos de VIH, 37 son mujeres. De estos, la mayoría están concentrados entre los 20 y 34 años, es decir que están en una edad reproductiva y son sexualmente activas.

Según datos de ONUSIDA, las mujeres y las niñas corren mayor riesgo de infectarse por el VIH por razones biológicas. En las relaciones heterosexuales sin protección, tienen el doble de probabilidades de infectarse que los hombres.



Panelistas durante el conversatorio de septiembre

Asimismo, la dependencia económica y social con respecto a éste a menudo limita el poder de la mujer para negarse a tener relaciones sexuales o para negociar siquiera el uso del preservativo.

Para entablar un diálogo acerca del rostro femenino de la epidemia, se contó con la participación de Evelyn Cardoza, del Programa Nacional de ITS VIH/SIDA; Irma Hernández, de REDSAL+; y Katia Mercher, del Centro de Estudios de Género de la Universidad de El Salvador.

Por otra parte, el conversatorio de noviembre se dedicó a analizar las campañas publicitarias en el

tema de VIH y sida.

El panel estuvo conformado por Isabel Villegas, Presidenta del MCP-ES; Guadalupe de Castaneda, miembro de ICW; y el publicista Alejo Campos.

ONUSIDA señala que el uso de un lenguaje apropiado tiene el poder de fortalecer la respuesta al VIH y sida, así como de erradicar el estigma y discriminación hacia las personas que viven con el virus.

En ambas oportunidades, la moderación estuvo a cargo de Nidia Hidalgo, Coordinadora del Área Género de PNUD, quien destacó la relevancia del enfoque de género en el abordaje de temas medulares como el VIH y sida.

6 Nuevos miembros del MCP-ES reciben proceso de inducción



Los nuevos miembros del MCP-ES recibieron un taller de inducción al Mecanismo, de parte de la Directora Ejecutiva, Marta Alicia de Magaña.

Para Haydée Laínez, del Foro de ONG, el taller de inducción le resultó "de gran importancia, ya que además de información sobre el Fondo Mundial, se han ido subrayando las cosas que en algún momento nos pueden servir para transmitir información a los compañeros y compañeras de nuestros sectores".

En opinión de Víctor Rivera, representante interino de Cáritas,

"este proceso fue importante ya que permite conocer cuál es el rol de una instancia como el MCP y el Fondo Mundial".

Rivera fue luego reemplazado por Wilfredo Ramírez, quien ya se incorporó al trabajo del MCP-ES, junto con los nuevos miembros ratificados: Ana Isabel Nieto, del Ministerio de Salud; Iris de Reyes y Renzo Valencia del Ministerio de Educación.

7 Continúan talleres de fortalecimiento para miembros

Como parte de la Capacitación Continua de los miembros del MCP-ES y el fortalecimiento del mismo, los días 1 y 2 de septiembre se impartió el taller de "Técnicas de Negociación", con el apoyo de ONUSIDA.

Guillermo Páiz fue el encargado de facilitar el taller "Desarrollo de Habilidades de Negociación", con el objetivo de que los participantes tuvieran la oportunidad de conocer su propio estilo de negociación y además desarrollaran la habilidad y avanzaran hacia un mejor estilo.

Según Páiz, las habilidades aprendidas en la capacitación les servirán a los miembros para enfrentarse a las situaciones manteniendo un nivel de negociación en que ambas partes se sientan beneficiadas.

Para William Hernández, del sector de ONG locales, el taller vino "a fortalecer nuestra visión de que lo más importante son los logros de país y no los logros de sectores", por lo que ésta es una



Miembros del MCP practican sus técnicas de negociación

herramienta de gran ayuda no solo para los miembros del MCP, sino para los representantes de la sociedad civil que también participaron en la capacitación.

Coaching Gerencial

Nuevamente gracias al apoyo de ONUSIDA, los días 18 y 19 de noviembre se llevó a cabo el taller de "Coaching Gerencial", que también fue impartido por el consultor Guillermo Páiz.

Durante el curso, los asistentes desarrollaron las habilidades del buen coach, a practicar la escucha activa y hacer preguntas efectivas para así facilitar el proceso de supervisión en su entorno laboral.

8 Presentan informe de Primer Año de Ronda 7

En cumplimiento a los mandatos del Fondo Mundial de informar a las autoridades y a la sociedad civil sobre la ejecución de sus programas, el MCP-ES junto con las Unidades Ejecutoras del Ministerio de Salud y PNUD, han invitado a la instancia política de distintas organizaciones a la presentación del informe financiero del Primer Año de Ejecución del Proyecto de Ronda 7:

"Ampliación de la Respuesta al VIH para Grupos Vulnerables, Establecimiento de un Sistema de Protección Social para Personas Viviendo con VIH e Implementación

del Sistema Único de Monitoreo, Evaluación y Vigilancia Epidemiológica".

Es necesario señalar que este proyecto se ejecutará simultáneamente con el de RCC, lanzado en octubre. Ambos son sinérgicos entre sí, puesto que el de Ronda 7 va más orientado a la atención y el de RCC hacia la prevención.

A la fecha, uno de los avances más destacados de la ejecución es el SUMEVE, que ya está funcionando y provee al sistema de salud de la más actualizada información epidemiológica.

En breve

Miembros del MCP de Guatemala visitan el país

En noviembre, colaboradores del Ministerio de Salud de Guatemala -y entre ellos, miembros del MCP-, visitaron el país para conocer la experiencia del Ministerio de Salud salvadoreño como Receptor Principal de proyectos del Fondo Mundial. Para ello, intercambiaron opiniones con miembros del MCP-ES en una pequeña reunión.

FM aprueba propuesta de Ronda 9 para TB

El Fondo Mundial aprobó la propuesta presentada por el MCP-ES en la Ronda 9 para el componente de Tuberculosis. La estrategia beneficiará a más de un millón de personas, de grupos vulnerables concentrados en 26 municipios del país, en quienes recae el 64% de la tasa de TB del país, por un monto total de \$7 millones aproximadamente. El proceso de negociaciones aún no inicia.

Un saludo por las fiestas de fin de año

Para finalizar el año 2009, el MCP-ES en pleno, su Comité Ejecutivo y la Dirección Ejecutiva, extienden un caluroso saludo a las personas miembros de los sectores e instituciones amigas, deseándoles un feliz 2010, en el que todos y todas unamos aún más esfuerzos, con el objetivo de seguir fortaleciendo la respuesta ante el VIH y sida y la tuberculosis en El Salvador.